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В ходе рабочей поездки 
в регион полпред Игорь 

Щеголев взглянул на Рязань 
не только с высоты властной 
вертикали. На финал кон-
курса «Десантный взвод» в 
Дубровичи он прилетел на 
вертолете и мог с высоты 
увидеть и областной центр, 
и прилегающие террито-
рии. Но главные встречи и 
знакомство с обстановкой 
проходили, конечно же, на 
земле.

НАШИ ДЕСАНТНИКИ – 
ЛУЧШИЕ

В рабочей поездке полпреда 
сопровождали губернатор Нико-
лай Любимов, главный федераль-
ный инспектор по Рязанской об-
ласти Михаил Максимов, началь-
ник РГВВДКУ Руслан Евкодимов. 
На полигоне «Дубровичи» пояс-
нения по технике и вооружению 
Воздушно-десантных войск Иго-
рю Олеговичу дал заместитель ко-
мандующего ВДВ генерал-майор 
Анатолий Концевой. Игорь Щего-
лев осмотрел экипировку солдат-
разведчиков, приборы наблюде-
ния, фотовидеофиксации, опре-
деления координат, радиосвязи, 
стрелковое оружие. 

На финальном этапе конкурса 
«Десантный взвод» проводилась 
эстафета на боевых машинах. Со-
стязания были организованы сре-
ди экипажей команд на БМД-2 и 
БТР-82 А. 

Полпред Игорь Щеголев и гу-
бернатор Николай Любимов боле-

ли за Россию. Ребята не могли не 
выиграть. Российские десантни-
ки – вновь лучшие в мире. 

Всего в конкурсе принима-
ли участие более 450 военнослу-
жащих из 18 стран в составе на-
циональных армейских команд. 
Торжественное закрытие между-
народного конкурса «Десантный 
взвод» пройдет 2 сентября.

ПО ТРОПЕ ПАУСТОВСКОГО
Затем Игорь Щеголев и гу-

бернатор Николай Любимов на-
правились в Солотчу. Здесь они 
ознакомились с реализацией 
проекта «Тропа Паустовского» 
эколого-туристского кластера 
«Паустовский», который вошел 
в число победителей Всероссий-
ского конкурса АСИ на создание 
эколого-туристских кластеров 
и предполагает создание двух 
особо охраняемых природных 
территорий – заказника «Солот-
чинский парк» и Национально-
го парка «Мещерский», посети-
ли дом-музей Ивана Петровича 
Пожалостина, осмотрели экспо-
зицию, рассказывающую о пре-
бывании в Солотче писателей 
К. Паустовского, А. Гайдара и Р. 
Фраермана.

– Знаменитый гравер Иван 
Петрович Пожалостин построил 
этот дом, – рассказала заведую-
щая домом-музеем И.П. Пожалос-
тина Светлана Ерохина. – Многие 
к нам приезжают, думая, что здесь 
музей Паустовского, и открывают 
для себя имя Ивана Петровича По-
жалостина.

В год музей посещают до 15000 
туристов из разных регионов стра-
ны. В последнее время наметилась 
тенденция индивидуального и се-
мейного посещения, а туристы, 
идущие по Тропе Паустовского, 
могут пользоваться аудиогидом.

– Одна тропа была протяжен-
ностью до 7 километров и шла 
вдоль реки Солотчи до Оки, – рас-
сказывает Светлана Ерохина. – Дру-
гая, так называемая лесная, прохо-
дила от дома-музея И.П. Пожалос-
тина через Полково и Ласковское 
озеро до города Спас-Клепики.

Игорь Щеголев в целом поло-
жительно оценил перспективы 
дальнейшего развития этого эко-
лого-туристского кластера.

ОБ ЭКОНОМИКЕ 
И ЗДОРОВЬЕ ГРАЖДАН

В ходе рабочей встречи Нико-
лая Любимова и Игоря Щеголева 
обсуждались вопросы социально-
экономического развития Рязан-
ской области. Особое внимание 
было уделено реализации мер, 
направленных на борьбу с рас-
пространением новой коронави-
русной инфекции на территории 
региона. Губернатор Николай 
Любимов проинформировал, что 
ситуация с COVID-19 постепен-
но стабилизируется, количество 

заболевших снижается. В медуч-
реждениях есть запас свободных 
коек – более 35%. В регионе про-
должается кампания по вакци-
нации. 

Говоря о ситуации в экономи-
ке, Николай Любимов отметил, 
что индекс промышленного про-
изводства составляет 108%. Хоро-
шие результаты демонстрирует 
отрасль металлообработки, сфера 
услуг. Достойные показатели от-
мечаются в сельском хозяйстве. В 
настоящее время уже намолочено 
свыше 2 млн тонн зерна. Богатый 

ОКОЛО 12 ТЫСЯЧ ПЕРВОКЛАССНИКОВ 
ПЕРЕСТУПАЮТ СЕГОДНЯ ПОРОГИ РЯЗАНСКИХ ШКОЛ 
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+ КОМПЛЕКТ ДОКУМЕНТОВ

ПОЛНЫЙ 
СПИСОК ДОКУМЕНТОВ, 
ОПУБЛИКОВАННЫХ 
В ТЕКУЩЕМ НОМЕРЕ 
«РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ», 
СМОТРИТЕ ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ ГАЗЕТЫ В РАЗДЕЛЕ «ДОКУМЕНТЫ»:

RV-RYAZAN.RU/ДОКУМЕНТЫ

Шаг за шагом

В Рязани обсудили механизмы 
развития социального 
предпринимательства

2 Не упустите 
мечту

В Рязань, на всероссийскую акцию 
«Ночь кино», приезжал актер 
театра и кино Андрей Межулис

4 ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ» НА I ПОЛУГОДИЕ 2022 г. 

ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

   Подписные цены на 1 мес./на полгода
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ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
88 руб. 21 коп./529 руб. 26 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
78 руб. 53 коп./471 руб. 18 коп.

БЕЗ КОМПЛЕКТА 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П5419 
127 руб. 29 коп./763 руб. 74 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА 
Индекс П5429 
117 руб. 65 коп./705 руб. 90 коп.

С КОМПЛЕКТОМ 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П4710
194 руб. 60 коп./1167 руб. 60 коп.

Взгляд сверху
В РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЛНОМОЧНОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ В ЦФО 
ИГОРЯ ЩЕГОЛЕВА ИНТЕРЕСОВАЛИ ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ РЕГИОНА В САМЫХ РАЗЛИЧНЫХ СФЕРАХ

ОБЩЕСТВО

С трана отмечает один 
из самых волнующих 

праздников – День знаний. 
Он дорог всем поколениям. 
Для школьников и студентов 
1 сентября наполнено ожида-
ниями интересных встреч 
с друзьями и педагогами, а для 
взрослых – связано с теплыми вос-
поминаниями о счастливой поре 
детства и юности. 

Главные участники сегодняшнего 
торжества – первоклассники, которых 
в этом году в Рязанской области около 

12 тысяч. Для них начинается новый, 
сложный, но очень интересный этап в 
жизни. 

А чтобы рязанское образование шло 
в ногу со временем, сеть детских са-
дов и школ региона активно обновля-
ется. Сейчас идет строительство сразу 
трех школ – в Сасове, в рязанском мик-
рорайоне Кальное и в селе Просечье 
Александро-Невского района. Возведе-
ние этих и других социально значимых 
объектов ведется в рамках профильных 
национальных проектов и становит-
ся возможным благодаря вниманию к 
нуждам региона председателя Комите-

та по бюджету и налогам Госдумы РФ, 
депутата от Рязанской области Андрея 
Макарова. 

Перед началом учебного года пар-
ламентарий поприветствовал всех тех, 
кто учится и учит: «В современном мире 
знания – основа прогресса и процвета-
ния общества, обязательная составляю-
щая успешной карьеры, залог интерес-
ной, полноценной жизни. Желаю всем 
доброго здоровья, счастья, успешной 
учебы и отличной работы! Пусть но-
вый учебный год подарит вам радость 
открытий, личных достижений и яр-
ких побед!» 

С ДНЕМ ЗНАНИЙ, ЗЕМЛЯКИ!С ДНЕМ ЗНАНИЙ, ЗЕМЛЯКИ!
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урожай ожидается и по другим 
культурам. 

– Основные усилия в панде-
мию были направлены на помощь 
производителям, – говорит Ни-
колай Любимов. – По количеству 
и качеству мер поддержки, пре-
доставленных бизнесу, Рязанс-
кая область вошла в ТОП-15 рос-
сийских регионов. Темпов мы не 
сбавляем. В прошлом году создано 
Агентство производственных сис-
тем и компетенций, где сосредо-
точены все инструменты подде-
ржки предпринимательства.

Полпред Президента РФ в ЦФО 
и губернатор обсудили темы, 
связанные с решением проблем 
обманутых дольщиков, а также 
кадрового вопроса в социальной 
сфере, после чего посетили фили-
ал «Рязаньэнерго» ПАО «Россети 
Центр и Приволжье».

ЦУС – В ДЕЙСТВИИ
Там состоялась презентация 

Центра управления сетями (ЦУС) 
филиала Рязаньэнерго, который 
был создан в рамках инвестици-

онной программы развития ПАО 
«Россети Центр и Приволжье». 
Благодаря проведенной автома-
тизации удалось повысить уро-
вень энергетической безопаснос-
ти. Современные информацион-
ные системы и цифровые каналы 
связи позволили оптимизировать 
процессы, контролировать состо-
яние объектов в режиме реаль-
ного времени, дистанционно уп-
равлять производственным пер-
соналом.

– С открытием высокотехно-
логичного ЦУС, безусловно, по-
высился уровень надежности 
энергоснабжения жителей. Такие 
объекты расширяют возможности 
региона для устойчивого разви-
тия городских и сельских террито-
рий, перспективных индустриаль-
ных площадок, что положительно 
скажется на привлечении в Рязан-
скую область инвестиций, – отме-
тил Николай Любимов.

В МИРЕ ПЧЕЛ
Полпред Президента России в 

ЦФО Игорь Щеголев и губерна-

тор Николай Любимов посети-
ли Федеральный научный центр 
пчеловодства. Это единственное 
научное учреждение в России, 
которое с 1930 года осущест-
вляет научно-технологическое 
обеспечение пчеловодства Рос-
сии, независимо от форм собс-
твенности.

– Наш центр имеет три фили-
ала, – пояснила директор цент-
ра Анна Брандорф. – Краснопо-
лянская опытная станция пче-
ловодства занимается разведе-
нием и сохранением генофонда 
медоносных пчел серой горной 
кавказской породы. Племенное 
пчелоразведенческое хозяйство 
«Майкопское» – разведением, 
сохранением генофонда медо-
носных пчел карпатской поро-
ды (имеет статус племенного 
завода). Алешинская станция 
медоносных культур занимает-
ся селекцией и семеноводством 
медоносных культур. На базе 
центра и всех филиалов ведут-
ся научные исследования с ис-
пользованием современных ме-
тодов сохранения племенных 
ресурсов.

Гостям показали научную па-
секу, апидомик, в котором люди 
могут отдыхать, расположив-
шись на ночлег. Гости побывали 
в музее, в котором хранятся бо-
лее полутора тысяч экспонатов. 
Музей – единственный в России и, 
по мнению Анны Брандорф, один 
из лучших в мире. Игорь Щеголев 
обратил внимание на перспекти-
вы дальнейшего развития пчело-
водства в России.

* * *
В ходе рабочей поездки пол-

пред Игорь Щеголев посетил Свя-
то-Троицкий мужской монастырь 
в Рязани.

Вячеслав Астафьев

На площадке проведения конкурса «Десантный взвод» на полигоне «Дубровичи», 
который проходит в рамках Армейских международных игр «АрМИ-2021»

НА РАБОЧЕЙ ВСТРЕЧЕ ИГОРЯ ЩЕГОЛЕВА
И НИКОЛАЯ ЛЮБИМОВА ОБСУЖДАЛОСЬ
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ ОБЛАСТИ
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ТОЧКА ЗРЕНИЯ

экономика: пуТИ РАЗвИТИЯ

полина Титова, 
архитектор:

– Если для социальных предпринимате-
лей отменят хотя бы часть наших много-
численных налогов, то дополнительная 
поддержка может и не потребоваться. 
это – сильные люди, которые каждый 
день помогают слабым.

Екатерина Шишко, 
врач:

– Должны быть созданы специальные ор-
ганизации, которые помогут социальным 
предпринимателям организовать их ра-
боту, и возьмут на себя решение спор-
ных моментов с государством. 

Михаил Крольцев, 
студент:

– Для социального бизнеса нужны госу-
дарственные гранты. они стимулируют 
предпринимателей увереннее браться 
за новые проекты и помогать больше-
му числу людей. 

Глас народа / Чем государство может помочь социальным предпринимателям?

«ГоряЧий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

петр Архипов, 
ученый:

– Лучшей помощью будет не мешать 
социальным предпринимателям зани-
маться своим любимым делом. это не 
бизнес, это желание бескорыстно по-
могать людям, поэтому для него нужны 
особые условия. 

Шаг за шагом
В Рязани обсуДиЛи мЕханизмы РазВития социаЛьного пРЕДпРиниматЕЛьстВа

весомый аргумент
РязанскиЕ станки буДут Работать В экВаДоРЕ

с 2020 года предприятия ма-
лого и среднего бизнеса 

Рязанской области могут полу-
чить особый статус – «социаль-
ное предприятие», который дает 
право на государственную под-
держку по национальному про-
екту «Малое и среднее пред-
принимательство и поддержка 
предпринимательской инициа-
тивы». Дальнейшему развитию 
этого важного аспекта регио-
нальной экономики была посвя-
щена конференция «Эффектив-
ные механизмы развития соци-
ального предпринимательства и 
программ корпоративной соци-
альной ответственности в Рязан-
ской области и в России», про-
шедшая на этой неделе в «Точке 
кипения» в Рязани.

пРОДОлжАЯ 
ТРАДИцИИ

Встреча собрала представителей 
региональной власти, институтов 
развития области и руководителей 
предприятий, ведущих социальную 
деятельность. В онлайн-формате в 
ней приняли участие главы районов 
области, а также специалисты Минп-
ромторга РФ. Они поделились успеш-
ными проектами, которые в настоя-
щее время реализуются на местном и 
федеральном уровнях. Возможность 
сравнить лучшие практики и выбрать 
наиболее успешные примеры соци-
ального предпринимательства стала 
ключевой в работе конференции.

– О важности темы социального 
предпринимательства не раз говорил 
наш Президент, подчеркивая значи-
мость участия бизнеса в делах свое-
го города, региона и всей страны. В 
прошлом на рязанской земле были 
очень сильны традиции благотвори-
тельности и меценатства, – сказал, 
открывая работу конференции, гла-
ва региона Николай Любимов.

Губернатор отметил, что сегодня 
бизнес все отчетливее осознает свою 
ответственность перед обществом, 
включается в решение социальных 
задач. Правительство области в свою 
очередь старается создавать для это-
го все необходимые условия. «Под-
держка оказывается как крупным 
социально ответственным компа-

ниям, так и малым предприятиям, 
реализующим широкий спектр вос-
требованных проектов: от сферы до-
школьного образования до ухода за 
тяжелобольными людьми. В рамках 
нацпроекта «Малое и среднее пред-
принимательство и поддержка инди-
видуальной предпринимательской 
инициативы» предусмотрены допол-
нительные меры помощи. В том чис-
ле гранты, налоговые льготы, услуги 
организаций инфраструктуры подде-
ржки бизнеса», – подчеркнул Нико-
лай Любимов.

Сегодня в Рязанской области 
сформирован реестр социальных 
предприятий. В него входит 44 субъ-
екта малого и среднего предпри-
нимательства. На предоставление 
грантов предусмотрено 13,2 млн 
рублей из областного и федераль-
ного бюджетов. В регионе совмест-
но с ТПП реализуется проект по раз-
витию семейного бизнеса. Вместе 
с «ОПОРОЙ России» выполняется 
программа «Мама-предпринима-
тель», наработан уникальный опыт 
по под держке организаций, зани-
мающихся народными художествен-
ными промыслами. Крупный бизнес 
также участвует в решении социаль-
ных задач. Предприятия помогают в 
благоустройстве, оказывают содейс-
твие учебным и лечебным учрежде-
ниям, поддерживают ветеранов и 
заботятся о благополучии трудовых 
коллективов.

пОМОгАЯ ДРуг ДРугу
Бизнес Виталия Суслова не раз 

отмечался на уровне региона, в 
2018 году предприниматель стал фи-
налистом конкурса «Лучший субъект 
малого и среднего предпринима-
тельства Рязанской области» в но-
минации «Успешный старт – успеш-
ное развитие». Виталий Суслов был 
признан лучшим в номинации «Со-
циальное предпринимательство» на 
Всероссийском конкурсе «Молодой 
предприниматель России-2018». В 
ходе конференции он рассказал про 
свой уникальный социальный про-
ект-центр «Шаг за шагом».

Виталию Суслову еще нет и трид-
цати, а за плечами уже два высших 
образования, повышение квалифи-
кации и любимое детище – Центр 

неформального образования для 
детей и взрослых «Шаг за шагом». 
Несмотря на то, что по первому об-
разованию Виталий инженер, свое 
призвание он видел в другом на-
правлении. Сфера психологии и 
нейропсихологии, работа со взрос-
лыми и детьми, полученный за мно-
го лет опыт, все это подтолкнуло к 
открытию собст венного Центра для 
особых людей. Хотя ждут в Центре 
«Шаг за шагом» всех, кто хочет раз-
виваться. 

В центре используются необыч-
ные методики: метод слуховой ней-
ростимуляции головного мозга для 
улучшения познавательных, речевых 
функций, поведения и эмоциональ-
ной регуляции Томатис, высокотех-
нологичная развивающая программа 
для совершенствования чувства рит-
ма и чувства времени «Интерактив-
ный метроном». Кроме того, в центре 
есть куклотерапия, арт-терапия, ме-
тод социализации, досуга и реабили-
тации с использованием специально 
обученной собаки. 

Вместе с Виталием трудится в 
Центре и его супруга Александра 
Долгорукова – опытный логопед-
дефектолог. В 2017 году они вмес-
те прошли обучение в «Школе мо-
лодежного предпринимательства», 
по итогам которого защитили свой 
бизнес-проект по созданию Центра. 
В «Шаг за шагом» делают все, чтобы 
малыш смог адаптироваться и социа-
лизироваться. На постоянной основе 
Центр посещают 216 детей. Отличие 
Центра «Шаг за шагом» в том, что на 
результат, который другие достига-
ют за 1,5 года, здесь уходит не боль-
ше 6 месяцев. Ведет предпринима-
тель активную социальную жизнь: 
бесплатно выступает на форумах, 
праздниках, социальных площадках. 
Есть опыт организации лагерей для 
детей с особенностями в развитии. 
На сегодняшний день в Рязани ра-
ботают два Центра неформального 

образования для детей и взрослых 
«Шаг за шагом»: на улице Васильев-
ской, дом 22 и на улице Маяковско-
го, дом 57. 

– Конечно, есть к чему стремить-
ся, в чем расти и развиваться, поэто-
му каждые 3 месяца мы проводим для 
своих работников семинары, тренин-
ги, ездим на учебу и повышение ква-
лификации к специалистам между-
народного уровня. Еще очень хочет-
ся делиться своим опытом ведения 
социально направленного бизнеса с 
теми, кто только думает начать свое 
дело, – отмечает Виталий Суслов. Его 
самого в свое время многому научил 
предприниматель Максим Шадрин, 
который был наставником Виталия 
в проекте «Наставничество». Теперь 
и сам молодой предприниматель 
учит своих коллег, как идти к своей 
цели, не отвлекаться на сиюминут-
ные желания, быть честным, настой-
чивым и упорным в достижении ре-
зультатов.

Александр Джафаров

АННА ЧЕРНых, 
пРЕДсЕДатЕЛь  

комитЕта по социаЛьному 
пРЕДпРиниматЕЛьстВу 

Рязанской 
тоРгоВо-пРомышЛЕнной  

паЛаты:
– социальное предпринимательство по-

могает решать социальные проблемы насе-
ления. этот бизнес может работать в самых 
разных сферах – оказывать помощь людям с 
ограниченными возможностями, многодетным 
матерям, в образовании, экологии, защите 
животных и во многих других вопросах. В пе-
риод пандемии социальные предпринимате-
ли оказались в бедственном положении. так, 
в детском центре, руководителем которого я 
являюсь, в 2015 году воспитывалось до 70 де-
тей, после кризиса осталось всего 5. не было 
средств для развития. обещанная поддержка 
государства оказалась недоступной, и только 
лишь благодаря хорошему отношению банка 
ко мне как к заемщику, банк сделал отсрочку 
платежа на шесть месяцев.

пандемия заставила многих людей пере-
осмыслить свою жизненную позицию. Если 
прежде многие предприниматели старались от-
городиться от других представителей бизнеса, 
от властей: «не надо мне помогать, только не 
мешайте!», то теперь поняли, что в одиночку не 
выжить. нужно действовать, активнее высказы-
вать свою точку зрения. и вот мы – социальные 

предприниматели Рязани решили объединить-
ся, чтобы сообща решать все наши проблемы. 
так был создан наш общественный комитет при 
Рязанской тпп.

мы начали выходить к властям со своими 
предложениями, открыто рассказывать о сво-
их инициативах. и, надо сказать, к социально-
му предпринимательству региональные власти 
повернулись лицом. однако многие представи-
тели мсп не знают о тех мерах господ держки, 
которые им теперь предоставляются. инфор-
мации об этом недостаточно. нужно перело-
патить не одну страницу в интернете, чтобы уз-
нать, какую помощь социальный бизнес может 
сегодня получить. 

социальным предпринимателям предо-
ставляются займы на пополнение оборотных 
средств под 4,25% годовых. представители 
мсп, пока не имеющие статус социального 
предпринимателя, также могут получить займы 
на оборотные средства в Рязанском областном 
фонде поддержки малого предприниматель-
ства. поддержка предпринимателей осущест-
вляется не только в форме предоставления 
грантов, субсидий, оборотных кредитов, но и 
в виде налоговых каникул, аренды муниципаль-
ных площадей. поэтому я могу только посове-
товать активнее обращаться за предоставля-
емой помощью, получать статус социально-
го предпринимателя, чтобы воспользоваться 
грантами. приглашаем также вступить в наш 
общес твенный комитет. Вместе – мы сильнее! 
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ЭКспОРТНый вЕКТОР

сасовский станкостроительный 
завод «саста» – единст венное 

отечественное предприятие тру-
бонарезных станков, не имеющее 
аналогов в мире. первые экземп-
ляры новой продукции появились 

в далекие 1970-е. с того времени 
оборудование и продукция неод-
нократно модернизировались под 
требования потребителей и сейчас 
отвечают самым современным тех-
ническим нормам.

Это не первый экспортный контракт 
сасовского станкостроительного заво-
да. В этом году подобные станки уже 
поставлялись в Австралию на машино-
строительное предприятие Redmond 
Gary Australia. Высокое качество продук-
ции и конкурентная цена дали возмож-
ность расширить географию поставок, 
и «Саста» приступила к производству 
аналогичных станков для предприятия 
нефтедобывающей отрасли Эквадора 
ENGIPETROL S.A. В кратчайшие сро-
ки были изготовлены и отгружены два 
трубонарезных станка с ЧПУ модели 
СА983С10Ф3. Вес каждой модели пре-
вышает 10 тонн. Станки собраны на 
цельнолитой чугунной станине с зака-
ленными направляющими скольжения. 
Они имеют самый большой крутящий 
момент на шпинделе в своем классе, ко-
торый превышает 6 тыс. нм.

Во время своего рабочего визита 
на предприятие, который состоялся на 
прошлой неделе, директор департамен-
та станкостроения и тяжелого машино-
строения Минпромторга России Валерий 
Пивень отметил, что по своим эксплуата-
ционным характеристикам станки ком-
пании «Саста» этой серии значительно 
превосходят многие зарубежные анало-
ги. Высокая жесткость и долговечность 
модели гарантируется монолитностью 
и массивностью конструкции. 

Валерий Пивень также осмотрел 
производственные мощности заво-

да: конструкторский центр, литейное 
производст во, заводскую лабораторию, 
сварочно-заготовительное производс-
тво, механообрабатывающий цех, сбо-
рочный цех, термический участок, учас-
тки электромонтажа, покраски и упа-
ковки, а также результаты техперевоо-
ружения предприятия, которое ведется 
с 2018 года. Гостю предприятия было 
продемонстрировано производство и 
сборка новой линейки токарных станков 
с наклонными направляющими, а также 
новые для «Састы» фрезерные станки.

– Освоение новых видов продукции 
является очень значимой задачей для 
любой организации, которая ставит 
себе цель идти в ногу со временем и тен-
денциями мирового развития. Станко-
строительный завод «Саста» – не исклю-
чение в этом вопросе. На нашем заводе 
разработка и освоение новой техники 
в последние годы – постоянный, наби-
рающий темпы процесс, в котором за-
действованы практически все подраз-
деления, – делится мыслями главный 
конструктор завода Андрей Диаб. По его 
словам, точкой роста в освоении произ-
водства новой техники является разви-
тие методик испытания станка как при 
постановке на производство, так и при 
серийном выпуске изделий новой техни-
ки. И это существенная зона улучшений, 
от которой во многом зависит качество 
производимого в дальнейшем оборудо-
вания новых серий.

На сегодняшний день предприятием 
вложены значительные средства в по-
купку новой техники и реконструкцию 
производственных площадей. Построен 
сквозной инженерно-производствен-
ный информационный контур за счет 
внедрения корпоративной информаци-
онной системы ERP. Ведутся работы по 
расширению сборочного производства, 
что позволит вдвое увеличить пропуск-
ную способность завода. 

В заключение хотелось бы отме-
тить, что станкостроительный завод 
«Саста» является социально ориенти-
рованным предприятием, которое сис-

темно помогает своему родному горо-
ду. На средства завода в настоящее вре-
мя проводится благотворительный ре-
монт детского сада № 8 города Сасово. 
В планах – реконструкция и покраска 
фасада здания, замена оконных блоков, 
установка двух детских игровых комп-
лексов. Это второй детский сад, кото-
рый завод ремонтирует на собственные 
средства, помогая городу. Первый де-
тский сад был отремонтирован в про-
шлом году.

Александр Джафаров
Фото из архива «саста»

губЕРНАТОР НИКОлАй любИМОв:
«сОцИАльНОЕ  пРЕДпРИНИМАТЕльсТвО 
пОлуЧИлО НОвый ИМпульс 
ДлЯ РАЗвИТИЯ» 
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Семинару предшествовал ос-
мотр гибридов кукурузы россий-
ской селекции, участие в котором 
приняли губернатор области Ни-
колай Любимов, заместитель пред-
седателя правительства области 
Дмитрий Филиппов, министр сель-
ского хозяйства и продовольствия 
региона Борис Шемякин, предста-
вители селекционных центров. 

В общей сложности на демонс-
трационной площадке было пред-
ставлено 47 гибридов кукурузы, 
многие из которых значительно 
превосходят зарубежные аналоги 
по урожайности, устойчивости к 
болезням и ценовой доступности. 

Российское семеноводство вку-
пе с селекционной наукой разви-
ваются в верном направлении. В 
этом лично убедились участники 
выездного семинара. А вслед за 
этим пришло время сделать еще 
один важный шаг на пути развития 
регионального животноводства. 

Делаем заДел  
на буДущее лиДерство

Для начала приведем пару 
фактов. Уже сейчас Рязанская об-
ласть – в числе 15 регионов страны 
с наивысшими показателями по 

производству молока. В текущем 
году должно быть завершено стро-
ительство молочных комплексов в 
Спасском, Рязанском и Рыбновс-
ком районах области. Теперь же к 
этому перечню прибавляется еще 

одно крупное предприятие, строи-
тельство которого должно начать-
ся в Касимовском районе до конца 
2021 года. 

Соглашение о сотрудничестве 
между правительством Рязанской 
области и АО «Племенной завод 
«Дмитриево» предполагает реа-
лизацию на территории Касимов-
ского района инвестиционного 
проекта по строительству молоч-
но-товарной фермы на 2000 го-
лов дойного стада. Общий объем 
инвестиций должен составить 2,1 
млрд рублей. Первый этап строи-
тельства планируется завершить 
в 2022 году, а уже к 2024 году, 
как рассказал «РВ» генеральный 
директор АО «Племенной завод 
«Дмитриево» Сергей Кострюков, 
обновленное предприятие должно 
выйти на проектную мощность. 

Очевидно, что наш регион стре-
мится к лидирующим позициям в 
стране по молочному производс-
тву, и есть все предпосылки, чтобы 
достичь намеченной цели.

 
Дорогу осилит иДущий

Что до целей, заявленных в 
«Стратегии развития агропро-
мышленного комплекса регио-
на до 2030 года», по завершении 
презентации губернатор области 
Николай Любимов охарактеризо-
вал их как «осторожные, но реа-
листичные». 

Расскажем вкратце об основ-
ных положениях представленной 
программы. 

К приоритетным направлени-
ям стратегии развития региональ-
ного АПК отнесены:

– интенсивное развитие расте-
ниеводства и животноводства;

– эффективное использование 
земельных ресурсов;

– привлечение инвестиций на 
создание мощностей по переработ-
ке масличных и других культур, а 
также по переработке мяса;

– создание так называемых вер-
тикально-интегрированных класте-
ров, обеспечивающих всю техноло-
гическую цепочку – от производс-
тва до реализации продукции;

– развитие кадрового потен-
циала;

– комплексное развитие сель-
ских территорий.

Среднемесячная начисленная 
заработная плата в региональном 
сельском хозяйстве в 2024 году 
должна достигнуть 41416 рублей, 
а в 2030 году – 51548 рублей. Обес-
печенность отрасли АПК кадрами 
в регионе должна вырасти с 92% в 
текущем году до 99% в 2030 году. 
Посевные площади все к тому же 
2030 году намечено увеличить до 
1300 тыс. га, что составит 100% от 
всех земель сельхозназначения на 
территории области.

Как отметил Николай Люби-
мов, программа предусматривает 
субсидирование регионального 
АПК на сумму не менее 10,5 млрд 
рублей. 

– Поддержку получат все, кому 
она необходима, – подчеркнул гу-
бернатор. – В первую очередь мы 
нацелены помогать тем, кто сам 
не стоит на месте, а старается раз-
вивать производство – от крупных 
холдингов до владельцев личных 
подсобных хозяйств. 

Уже в ближайшее время доку-
мент будет дополнен дорожными 
картами, определяющими, какие 
совместные шаги следует пред-
принять аграриям и правительству 
области, чтобы достичь поставлен-
ных целей.

Юрий Александров 
Фото Александра Королева
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рязанский одномандатный  
избирательный окруГ № 157

рязанский одномандатный 
избирательный окруГ № 156

нароДная программа «еДиной россии» – реальные Дела, 
реальные перспективы

К выборам в Государственную Думу «ЕДИНАЯ РОССИЯ» подготовила народную програм-
му на основе предложений россиян. Получены наказы от 2 млн граждан, из них более 44 тыс. 
внесли жители Рязанской области.

Предложения рязанцев в сферы образования уже нашли отражение в программе «ЕДИНОЙ 
РОССИИ». За 5 лет в регионе планируется построить 8 школ и создать 790 дополнительных мест 
в детских садах и яслях, капитально отремонтировать все школы региона, организовать 166 ес-
тественнонаучных и технологических центров образования в школах, расположенных в селах и 
малых городах, отремонтировать 45 спортивных залов и спортплощадок, а также приобрести 
160 новых школьных автобусов. 

19 сентября каждый из нас будет решать, за кого отдать свой голос. Как сделать правильный 
выбор? Мы считаем, что главным критерием должен быть результат.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – единственная политическая сила в стране, которая предлагает избира-
телям не набор лозунгов, а конкретную программу действий. Голосуя за «ЕДИНУЮ РОССИЮ», вы 
поддерживаете курс развития страны, который сами граждане России считают приоритетным.

голосуй за свои инициативы! «еДиная россия» – № 5 в избирательном бюллетене!

Оплата данной публикации произведена из средств избирательного фонда Рязанского регионального отделения  
Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Детская общественная экологическая 
организация «Хозяин Мещеры» при под-
держке РНПК провела для школьников 
экологическую экспедицию по террито-
рии Окского биосферного государствен-
ного заповедника. Во время похода под 
руководством научных сотрудников запо-
ведника юные натуралисты исследовали 
уникальные виды растений и животных ме-
щерских лесов. Все, что увидели и изучили 
ребята, станет основой для разработки 
индивидуальных проектов по сохранению 
природного многообразия. Окский запо-
ведник в настоящее время сохраняет 61 
вид млекопитающих, 266 видов птиц, 6 
редких видов рептилий, 11 видов амфи-
бий и 39 видов рыб. Здесь произрастает 
880 видов растений, многие из которых 
занесены в Красную книгу. 

Экспедиция стала не только познава-
тельным путешествием. Школьники ока-
зали посильную помощь заповеднику 
–очистили некоторые просеки, пропо-
лоли территорию дендрария и собра-
ли мусор по берегам Пры. По мнению 
руководства клуба, такие походы воспи-

тывают в детях не только навыки иссле-
дователей, но и трудолюбие, любовь к 
родному краю и умение рассказывать о 
красотах мещерского края своим сверс-
тникам. РНПК поддерживает инициати-
вы волонтеров-экологов с 2011 года. 
За 10 лет сотрудничества проведено 
множество акций, призванных привить 
подрастающему поколению бережное 
отношение к природе, дать экологичес-
кие знания, воспитать настоящих героев 
своего края. Школьники изучают био-
графии знаменитых земляков. Только в 
этом году при поддержке нефтезавода 
проведено три экологические экспеди-
ции: по реке Проне, в село Агро-Пус-
тынь Рязанского района и в усадьбу 
Зимино Захаровского района. На мес-
тах юные экологи проводили наблюде-
ние за природой, а также участвовали 
в полезных акциях. 

Сохранение окружающей среды для 
будущих поколений – неотъемлемая часть 
корпоративной культуры НК «Роснефть». 
Экологическая безопасность производс-
тва постоянно совершенствуется. 

Производственные установки посто-
янно модернизируются, улучшается сис-
тема экологического менеджмента в со-
ответствии с международными стандар-
тами. Коллектив предприятия участвует 
в городских, областных и федеральных 
субботниках по благоустройству и очис-
тке города от мусора, а также в рабо-
те по озеленению. Совсем недавно во 
время Всероссийской акции «Зеленая 
весна-2021» сотрудники завода выса-
дили 350 саженцев дуба, липы и ряби-
ны. Системная работа РНПК по охране 
окружающей среды неоднократно отме-
чалась на региональном и всероссийс-
ком уровнях. 

Предприятие реализует комплексные 
экологические программы, сохраняет и 
восстанавливает природные ресурсы. 

Подготовил Михаил Скрипников

ПУТЕШЕСТВИЕ В «ЗЕлЕНОЕ СЕРДцЕ» РОССИИ
рязанский нефтезавод подарил школьникам экспедицию  
в окский заповедник

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации восьмого созыва по Рязанской области – Рязанскому одномандатному  

избирательному округу № 156 Красову Андрею леонидовичу на бесплатной основе.

Площадь предоставлена безвозмездно зарегистрированному кандидату Мустафину М.Х. 
согласно ч.2 ст. 66 Закона РФ №20-ФЗ от 22.04.2014 г.

аграрная стратегия
НА ВыЕЗДНОМ СЕМИНАРЕ В РЯЗАНСКОМ РАЙОНЕ ПРОИЗОШлО СРАЗУ ДВА ВАжНыХ СОбыТИЯ

и мастерство, и вДохновенье
рязанские литераторы отметили 30-летие своего творческого союза

в один из последних дней лета будущее регионального 
сельского хозяйства обсудили в селе вышгород

общество

и в музыканты,  
и в спортсмены
В цПКиО РЯЗАНИ ГОРОжАНАМ ПРЕДСТАВИлИ 
ФЕСТИВАль «СОВРЕМЕННыЙ РЕбЕНОК»

На сцену зеленого теат-
ра вышли дети, занима-

ющиеся в кружках и студи-
ях школ искусств, центров 
творчества и домов культу-
ры. они продемонстрирова-
ли рязанцам свои творческие 
возможности.

В числе зрителей – семьи, дети 
которых хотели бы записаться в 
кружки и стать такими же артис-
тичными. Запись была организо-
вана перед входом в Зеленый те-
атр. Там же представили свои ре-
сурсы учреждения дополнительно-
го образования.

– Раньше этот праздник в ка-
нун нового учебного года мы про-
водили на Почтовой и Лыбедском 
бульваре, но народу собиралось 
столько, что территория не вмеща-
ла всех желающих, и мы перешли в 
ЦПКиО, – говорит заместитель ди-

ректора по творчеству Артцентра 
Игорь Павлов. – В Зеленом театре 
2000 посадочных мест. С учетом 
ограничений пандемии мы рас-
саживаем зрителей в шахматном 
порядке, и 1000 человек здесь мо-
гут разместиться. Праздник этот 
нужен. По мнению педагогов, 
после его проведения количество 
ребят, которые хотят записаться 
в студии и кружки, значительно 
возрастает.

В ЦПКиО юных рязанцев запи-
сали и в спортивную школу. Пло-
щадка для записи была организо-
вана у входа в Зеленый театр. Ру-
ководители и тренеры спортивных 
школ отвечали на вопросы буду-
щих чемпионов и их родителей.

По возможности спортшколы 
представили на площадках свой 
спортивный инвентарь. Вызва-
ла интерес площадка спортивной 
школы «Вымпел».

– Дети у нас начинают зани-
маться лыжными гонками с 9 
лет, – говорит директор спор-
тивной школы «Вымпел» Петр 
Андрианов. – В школе занимают-
ся более 400 ребят. Наша школа 
имеет богатые лыжные тради-
ции. Мы воспитали девять масте-
ров спорта и мастера спорта меж-
дународного класса Дмитрия Чва-
нова, который входил в сборную 

России. Занятия у нас в школе 
проходят интересно, весело. Тре-
неры – мастера спорта России. У 
нас есть лыжероллерная трасса в 
Мемориальном парке и лыжная 
трасса в Соколовке. Спортшкола 
расположена в Дашково-Песоч-
не, ребят до места проведения 
тренировок мы перевозим авто-
бусами. Более подробную инфор-
мацию вы можете прочесть на на-

шем сайте. Приходите к нам, не 
пожалеете.

Акция «Запишись в спортивную 
школу» вызвала большой интерес у 
зрителей. Впрочем, она лишь дала 
старт записи в кружки и секции. У 
тех, кто не смог сюда прийти суб-
ботним вечером, найти себе заня-
тие по душе, еще будет время.

Вячеслав Астафьев
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Здесь было подписано соглашение,  
предусматривающее строительство  

молочной мегафермы в касимовском районе.  
и на семинаре министерство  
сельского хозяйства и продовольствия  
области презентовало «стратегию развития  
агропромышленного комплекса региона  
до 2030 года» – программу, определяющую 
ключевые приоритеты для одной из важней-
ших отраслей региональной экономики.

юбилей

Т оржества состоялись 
в Центральной го-

родской библиотеке им. 
с.а. есенина. как отмети-
ла руководитель рязан-
ского отделения союза 
литераторов наталья зо-
лотых, творческий потен-
циал членов союза лите-
раторов наполняется но-
вой энергетикой. 

В Союз литераторов всту-
пают новые члены, которые 

продолжают уже сложившиеся 
традиции. Со своими читателя-
ми они находятся в постоянном 
контакте, встречаются на раз-
личных площадках. 

Рязанское отделение, не-
смотря на молодость, занимает 
достойное место среди других 
творческих организаций. Про-
изведения Галины Гедерт, Ва-
лентины липиной, Валентины 
Тимониной, Владимира Гусева, 
Ивана Назарова, Виктора Мо-
солова и других членов Союза 

литераторов можно встретить 
на полках ведущих библиотек 
Рязани и области. В год 30-ле-
тия Союза многие рязанские 
поэты и прозаики были удосто-
ены различных наград. Галина 
Гедерт стала Государственным 
стипендиатом Союза литера-
торов России и Министерс-
тва культуры. За многолетнюю 
творческую деятельность, со-
здание высокохудожественных 
произведений патриотической 
направленности, популяриза-

цию творчества Есенина зна-
ком губернатора области «125 
лет со дня рождения Сергея 
Есенина» награждены Ирина 
Челиканова, Владимир Гусев, 
людмила Васютина, Галина 
Масленникова, Нина Павло-
ва. Памятные знаки «195 лет со 
дня рождения М.Е. Салтыкова-
Щедрина» были вручены Ната-
лье Золотых, Виктору Мосолову 
и Валентине Тимониной. 

Валентина Севостьянова
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В ы любите кошек? Скорее всего, 
большинство ответит на этот вопрос 

утвердительно. Есть и те, кому эти жи-
вотные безразличны или даже неприят-
ны. Какая связь, спросите, этого вопро-
са с постановкой «Старосветские поме-
щики» молодежного театра «Предел» 
из Скопина? Этот спектакль балансиру-
ет между сатирой и нежностью, любо-
вью и леденящим ужасом – и заставляет 
посмотреть иначе не только на кошек, 
но и на людей (хотя кошек, разумеется, 
демонизировать не стоит).

Менять все привычные углы зрения и выстра-
ивать собственную оптику – фирменный почерк 
режиссера «Предела», заслуженного работника 
культуры РФ Владимира Деля. За лето рязанцы 
имели возможность неоднократно в этом убедить-
ся. Театр представил сразу несколько премьер – 
мрачную, едкую и предельно честную «Антигону» 
и завораживающий теплый спектакль о женской 
доле «Дочки-матери». Оба – моноспектакли, раз-
ве что в «Дочках-матерях» артистке Екатерине 
Стафуровой помогала ее дочь Василиса, делая 
историю взросления женщины более объемной. 
Моноспектаклем стали, как ни удивительно, и 
«Старосветские помещики». А еще интереснее 
то, что за все время действа главные герои даже 
не появились на сцене...

«Гением места», ангелом и демоном, стал ар-
тист Михаил Сиворин. А сентиментальная полус-
казка о любящей паре из давно ушедшего мира 
превратилась в сказку жуткую. Вместо добрых ста-
ричков на сцене царствовало некое существо – 
то ли кот, то ли дьявол, то ли юродивый, которому 
смешны и чужое счастье, и чужое горе. И Михаил 
Сиворин мастерски перевоплощался из этого су-
щества в человека и обратно с помощью безуп-
речной пластики. Поразительное сочетание гра-
ции танцора балета Сергея Полунина и мощи и 
дикости врубелевского «Демона» вызвало в зале, 
пожалуй, самый приятный для артиста эффект – 
полную тишину. Зрители оцепенели и могли лишь 
наблюдать мгновенные перемены эмоций, кото-
рые актер показывал буквально всем телом.

А последующее общение с публикой толь-
ко подкрепило эту жутковатую магию. Владимир 
Дель и Михаил Сиворин рассказали, что спек-
такль родился довольно быстро, хотя изначально 

артист предлагал к постановке более близкую 
ему историю – «Записки сумасшедшего». Будем 
надеяться, «Предел» не забудет эту идею. А пока 
будем ждать, что Михаил Сиворин найдет время 
в своем плотном графике артиста МХАТ имени 
Горького, и «Старосветских помещиков» пока-
жут в Рязани еще хотя бы раз. Потому что это не 
просто история, пробирающая до мурашек. Не 
просто праздник человеческих возможностей, 
пластики и ума. Но и подарок для тех, кто при-
вык исследовать все с разных сторон. Ведь если 
гоголевскую историю о потерянном рае можно 
преподать так, как это сделал Владимир Дель, 
то можно и поразмышлять об одном важном мо-
менте. Что на самом деле скрыто в «Старосветс-
ких помещиках»: вариация библейского мифа об 
Адаме и Еве, чье блаженство рушится из-за ис-
куса дьявола? Или горькая насмешка Гоголя над 
закосневшим бытом и предрассудками людей в 
провинции? Только новая встреча с «Пределом» 
поможет нам прояснить это для себя.

Татьяна Кармашова

В минувшую пятницу на площадке 
Зеленого театра в ЦПКиО состоял-

ся День узбекской культуры. Он стал 
частью проекта «Грани дружбы», ко-
торый реализуется при поддержке 
Фонда президентских грантов.

Праздник был приурочен ко Дню неза-
висимости Узбекистана. Его в республике 
отмечали вчера и отмечают сегодня, 1 сен-
тября. Гости и участники праздника смогли 
полюбоваться картинами художников Она-
хон Халияровой и Валерия Плахотного.

Вместе с Мурзилкой юные рязанцы со-
вершили воображаемый полет в космос 
и в Узбекистан на ракете «Дружба». Дети 
узнали об узбекском городе Гагарин и па-
мятниках первому космонавту в этой стра-
не. По итогам познавательной викторины 
все участники получили на память блокно-
ты и ручки.

Девочки, девушки и женщины с удоволь-
ствием участвовали в посиделках подружек 
– членов женского клуба «Дугоналар» из 
Москвы. Секреты плетения косичек и рос-
писи специальными красками кожи рук 
узнавали все желающие на площадке «40 
косичек». И, конечно, пробовали их при-
менить для себя – красота по-узбекски при-

влекла многих. Как и дефиле в националь-
ных костюмах. 

День узбекской культуры продолжился 
концертом с участием солиста группы «Все 
свои» Ихтиандра Кадирова (НКА «АЛМАЗ») 
и известных артистов из Узбекистана. Зри-
телей приветствовали начальник Управле-
ния по работе с общественными объедине-
ниями администрации города Рязани М.В. 
Бобкова, председатель правления общерос-
сийской общественной организации «Ас-
самблея народов России» Н.Н. Абдуганиев 
и начальник главного управления культуры 
города Ташкента А.Дж. Сахиев.

После концерта гости и участники мог-
ли отведать самое знаменитое узбекское 
блюдо – плов. А завершился День узбекской 
культуры просмотром фантастической ко-
медии «Абдуллажон». 

Инициатором праздника стала Рязанс-
кая местная узбекская национально-куль-
турная автономия «АЛМАЗ» при содействии 
администрации Рязани, министерства куль-
туры и туризма области, Ассамблеи народов 
России, Посольства Республики Узбекистан, 
главного управления культуры Ташкента.

Людмила Трухина
Фото автора
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КУльТУРА

Рязанский государственный медицинский университет имени 
академика И.П. Павлова скорбит в связи с кончиной кандидата 
медицинских наук, врача высшей квалификационной категории, 
доцента кафедры факультетской терапии имени профессора 
В.Я. Гармаша 

Малыгина анатолия григорьевича 
и выражает соболезнования родным и близким.
Анатолий Григорьевич был грамотным, высококвалифицированным 
специалистом, пользовался заслуженным авторитетом у коллег, 
слушателей факультета дополнительного профессионального об-
разования и студентов. Его отличительными чертами были кор-
ректность и внимательное отношение к коллегам и студентам. 
Анатолий Григорьевич охотно делился огромным опытом работы 
с молодыми коллегами.
За многолетний добросовестный труд по подготовке высококва-
лифицированных кадров в сфере здравоохранения Малыгин А.Г. 
был награжден Благодарностью Министерства здравоохранения 
Российской Федерации, Почетной грамотой Министерства здра-
воохранения Рязанской области, Почетной грамотой губернатора 
Рязанской области.
Светлая память об Анатолии Григорьевиче Малыгине навсегда 
останется в наших сердцах.

Депутаты Рязанской областной Думы выражают глубокие соболез-
нования родным и близким в связи с уходом из жизни 

Рассказова владимира Петровича, 
много лет посвятившего становлению законодательной и финан-
совой системы России. 
Светлая память о прекрасном человеке, талантливом руководителе, 
внесшем большой вклад в социально-экономическое развитие 
страны и региона, навсегда сохранится в сердцах земляков.

ОбщЕСТвО

С егодня День знаний. Когда работала в шко-
ле, именно этот день, а не 1 января, был для 

меня некой новой точкой отсчета времени. И 
так каждый год: 1 сентября ты делаешь глубо-
кий вдох и где-то примерно в конце июня выды-
хаешь. в общем, педагоги поймут. 

Десятимесячный учебный марафон, даже если был 
продуктивным, успешным и с отличными результата-
ми, под конец, как правило, оставляет без сил и тех, кто 
учит, и тех, кто учится. Но такова устоявшаяся система, 
поэтому мы принимаем ее как само собой разумеюще-
еся, спокойно живем в этой заданной цикличности. Ле-
том система образования берет паузу, а все процессы 
переходят в лайт-режим. Но это если мы говорим про 
образование в традиционном понимании. 

За последние годы обучение вышло далеко за преде-
лы классов и лекционных аудиторий. Виртуальное про-
странство заполнили всевозможные курсы, тренинги, 
интенсивы, вебинары, гайды и прочие формы препод-
несения новой информации. Процесс образования пе-
рестал быть линейным: учиться можно чему угодно, у 
кого угодно и когда угодно. Документ о качественном 
образовании, конечно, нужен, но по-настоящему ценит-
ся только, что ты умеешь и что из себя представляешь. 
Позиция «Не быть, а казаться» теперь точно не сработа-
ет. Кардинально поменялась и традиционная траекто-
рия передачи знаний – от старших к младшим. Теперь 
если твой наставник моложе тебя – это уже вполне обыч-
ное явление. Последнее, кстати, со всей очевидностью 
осознала на днях, когда проходила обучение в рамках 
проекта «Мастерская новых медиа». Ребята из нашей 
команды, которым, в основном, было меньше тридца-
ти, посвятили меня во все тонкости подготовки роликов 
для You-Tube, создания классных сториз для Instagram, 
работы с подписчиками и обучили другим премудрос-
тям новых медиа. И тут ключевым было сломать внутри 
себя шаблоны про то, что «яйца курицу не учат». Оказа-
лось, учат и весьма успешно. Главное – не бояться стать 
«первоклассником», избавиться от гнетущего чувства 
неловкости. Ведь оно-то как раз и мешает развиваться 
и двигаться вперед. Да и к чему прикрывать красивым 
фасадом собственную некомпетентность? Только ради 
того, чтоб казаться умным? 

Мне нравится, что традиционное образование и но-
вые медиа начинают понемногу проникать друг в дру-
га. На нашем интенсиве был, например, молодой учи-
тель ОБЖ из Москвы Геннадий, который увлекается 
блогерством. В своем Instagram он показывает, что де-
лать в той или иной экстренной ситуации, приглашает 
экспертов, дает доступный визуальный контент в виде 
пояснительных карточек. Уверена, что такой педагог-
блогер интересен ученикам и является для них автори-
тетом. Еще какое-то время назад такие образовательные 
«фишки» казались не особо совместимыми с традици-
онным преподаванием. Сейчас, похоже, это как раз то, 
что дает возможность увести детей от бесполезного и 
вредного интернет-контента, лучше усваивать знания 
и быть ученикам с учителем на одной волне. 

Наступивший День знаний, конечно же, плотно ас-
социируется у нас всех со школой, но в то же время еще 
раз напоминает, что учиться действительно никогда не 
поздно. Главное – заниматься этим постоянно, отбро-
сив все предрассудки. Не важно, у кого вы учитесь: у 
школьного педагога, вузовского преподавателя, интер-
нет-блогера или даже у собственного ребенка. В любом 
случае новые знания, навыки, смыслы делают нас бо-
лее наполненными и уверенными. Днем знаний может 
быть каждый день. Проверено на себе. 

Учкудук,  
косички и плов 
ЭТИ СОСТАВЛяющИЕ  
УЗБЕкСкОй кУЛьТУРы  
ПОНяТНы В РяЗАНИ  
БЕЗ ПЕРЕВОДА

Не упустите мечту
В РяЗАНь, НА ВСЕРОССИйСкУю АкцИю «НОЧь кИНО»,  
ПРИЕЗжАЛ АкТЕР ТЕАТРА И кИНО АНДРЕй МЕжУЛИС

взгляд из темноты истории
СТРАшНАя, НО ПОУЧИТЕЛьНАя СкАЗкА  
ПО ГОГОЛЕВСкИМ МОТИВАМ –  
ПРЕМьЕРА МОЛОДЕжНОГО ТЕАТРА «ПРЕДЕЛ» ИЗ СкОПИНА

В Рязани Андрей ва-
лентинович побывал 

по приглашению детской 
студии кино «ЮнМе-
диа». Для юных актеров 
он провел творческую 
встречу, где поделился 
секретами профессии и 
дал несколько практи-
ческих советов. По мне-
нию актера, нужно лю-
бить то дело, которым 
занимаешься, и на этапе 
выбора профессии сле-
довать за своей мечтой.

– Нам надо обязательно 
прикладывать усилия в до-
стижении своей мечты, – го-
ворит Андрей Межулис. – Я 
когда-то в пору своей юности 
ехал из Новоалтайска в Мос-
кву поступать в театральный 
вуз, а мама была против. Я ез-
дил три года подряд, чтобы 
реализовать свою мечту, и у 

меня получилось. Я стал сту-
дентом. Дай бог, чтобы ваши 
родители прислушивались к 
вам, и в вашей жизни было 
все, что вы захотели.

В 1994 году Андрей Ме-
жулис окончил ГИТИС и с 
тех пор служит в труппе те-
атра имени Моссовета. За-
нимается вокалом и устраи-
вает творческие вечера, ис-
полняя романсы в стиле Вер-
тинского.

В его репертуаре – десят-
ки театральных спектаклей, 
в фильмографии – 190 работ. 
Андрей Валентинович – один 
из самых снимаемых акте-
ров. В числе призов и наград 
актера – «Лучшая эпизоди-
ческая мужская роль» за роль 
в фильме «Разжалованный» 
режиссера Владимира Тума-
ева на XVIII Международном 
фестивале актеров кино «Со-
звездие-2010».

Летом 2021 года Андрей 
Межулис уже посещал Ря-
занскую область. В Касимове 
шли съемки фильма «Сокро-
вища партизанского леса». 
Андрей Валентинович сыграл 
в этом фильме роль немецко-
го офицера.

После встречи с актером 
дети посмотрели фильм «Се-
ребряные коньки».

– Я считаю, что это один 
из лучших фильмов, который 
побуждает над многим про-
думать и детей, и взрослых, – 
говорит продюсер студии 
Ирина Козлова. – 1899 год, 
рождественский Петербург. 
Яркая праздничная жизнь 
бурлит на скованных льдом 
реках и каналах столицы. 
Накануне нового столетия 
судьба сводит тех, кому, ка-
залось бы, не суждено было 
встретиться. Люди из совер-
шенно разных миров, Мат-
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вей – сын фонарщика, его 
единственное богатство – до-
ставшиеся по наследству по-
серебренные коньки; Алиса – 
дочь крупного сановника, 
грезящая о науке. У каждо-

го – своя непростая история, 
но, однажды столкнувшись, 
они устремляются к мечте 
вместе.

Есть своя мечта и у вос-
питанников студии «ЮнМе-

диа». Педагоги знают, она 
осуществится, потому что ре-
бята в свою мечту верят.

Вячеслав  
Астафьев
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